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Diario de Sesiones Nº 11  

11º Sesión Ordinaria / 2015   

Glor ia e t ern a a los Héroes d e Ma lvina s

 

La Cons t i t uc ión es la m a d re d e la s ley es y la conviven c ia

   

En la ciudad de San Luis, a diecisiete días del mes de Junio del año dos mil quince, 
siendo las once  horas con cuarenta y siete minutos; y ocupando sus bancas en el 
recinto los señores diputados, dice:               

A P E R T U R A  S E S I Ó N     

I  APERTURA DE LA SESION E 
IZAMIENTO DE LA BANDERA 

NACIONAL  

Sra. Pte. Mazzarino: Señores 
diputados con la presencia de 
veinticinco   señores diputados en el 
recinto, y existiendo quórum legal para 
sesionar, declaro abierta la presente 
sesión. 
Invito al señor diputado,  Luis Héctor 
Foresto, representante del 
Departamento Pedernera,    a izar el 
Pabellón Nacional. 
-Así se hace entre los prolongados 
aplausos de los señores diputados 
y público presente-  

2 
-ASISTENCIA SEÑORES 

DIPUTADOS-  

Sra. Pte. Mazzarino: Por Secretaría 
Legislativa voy a solicitar que se dé 
cuenta de los diputados presentes.  

Sr. Secretario Alume Sbodio: Se 
encuentran presentes en la sesión 
ordinaria del día de la fecha: 

ABDALA, Bartolomé Esteban: 
Presente. 
AGUILAR, Carlos Raúl: 
ALUME, Demetrio Augusto: Presente. 
AMIEVA, Sergio Luis: Presente. 
APENDINO, Juan Ezequiel: Presente. 
BLUMENCWEIG, Ingrid Rosa: 
CACACE, Alejandro: Presente. 
CALDERON, Rosa Beatriz del Valle: 
Presente. 
CEBALLOS, Walter Alberto: 
CORVALAN, Graciela: Presente. 
CUELLO, Alberto Fabián: Presente. 
CUELLO, Aniceto Marcos:  
DELARCO, Sonia Edith: Presente. 
DOMÍNGUEZ, Ramón Alfredo: 
Presente.  
ELÍAS, Néstor Daniel: Presente. 
ESCUDERO, José María: Presente. 
ESTRADA, Gonzalo Javier: Presente. 
FARA, José Alberto: Presente. 
FERNÁNDEZ, Mónica Edith: 
Presente. 
FORESTO, Luis Héctor: Presente. 
GAUNA, José Luis: Presente. 
GIRAUDO, José Antonio: Presente. 
GLELLEL, Ana Doly: Presente. 
GONZÁLEZ ESPÍNDOLA, Daniel: 
Presente. 
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GONZÁLEZ, Martín Ramón: Presente. 
GUARDIA, Sergio Luis: 
HADDAD, Fidel Ricardo: 
HERNÁNDEZ, Héctor Alejandro:  
JURADO, Rubén Darío: Presente. 
LABORDA IBARRA, Raúl: 
LARREA, Juan Antonio: Presente. 
LOBOS SARMIENTO, Teresa 
MAGALLANES, Alberto Manuel: 
Presente.  
MARTÍNEZ, Luis Marcos: Presente. 

MAZZARINO, Graciela Concepción: 
Presente.  
NUÑOZ, Gabriel Edgardo: Presente. 
PERALTA, Claudio Daniel: Presente. 
PEREYRA, Blanca Reneé: 
RENOU MORAN, Marcela Edith:  
RIGAU, Juan Manuel: Presente. 
RUIZ de MIRANDA, Lydia Ivonne: 
Presente. 
SURROCA, Joaquín Juan: Presente. 
VILLEGAS DURÁN, Norma Lidia:      

                    TRATAMIENTO DE TEMAS    

-4- 
Moción: Ampliación de destino  

Sra. Pte. Mazzarino: Tiene la palabra 
diputado Estrada.  

Sr. Estrada: Antes de la aprobación 
del Sumario , la incorporación , una 
pequeña corrección Es para solicitar 
que el tema que ha ingresado a la 
Comisión de Derechos Humanos y 
Familia  señora presidente, que viene 
del Senado de la Provincia, la Cámara 
Alta,  ha ingresado, ha sido recibida 
entendemos también,  señora 
presidente,  entendemos de manera tal 
que  corresponde  ampliación de 
destino, ya que este proyecto involucra 
también la competencia expresa de la 
Comisión de Asuntos Constitucionales 
de maneta tal que yo voy a solicitar 
una ampliación , un giro para que el 
referido proyecto que viene de la 
Cámara Alta, tenga ingreso también,  
en la Comisión de Asuntos 
Constitucionales. Nada más que eso.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Gonzalo Estrada. Como lo hemos 
acordado en Parlamentaria este tema, 

si ustedes están de acuerdo lo  
sometemos a votación los temas que 
están en el Sumario con la ampliación 
de lo solicitado  por el diputado 
Estrada, ha sido tratada en 
Parlamentaria, si están de acuerdo en 
que pase además de la Comisión de 
Derechos Humanos y Familia a la 
Comisión de Asuntos Constitucionales   

Sra. Pte. Mazzarino: Ha sido 
Aprobada por unanimidad.  

-5- 
Despacho N° 14/15-Mayoría  

Sra. Pte. Mazzarino: Vamos ahora al 
Orden del Día. 
Corresponde tratar  el proyecto de Ley, 
que tenía preferencia referido a  la 
donación de terrenos al Obispado de 
la Provincia de San Luis. Tiene la 
palabra diputada Graciela Corvalán.  

Sra. Corvalán: Gracias señora 
presidente. 
Ha llegado del Ejecutivo Provincial un 
proyecto de Ley para ratificar el 
Decreto Nº 2571de fecha 18 de mayo 
de 2013,  mediante el cual dispone la 
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donación a favor del  Obispado de la 
Provincia de San Luis, de un inmueble  
propiedad del Provincial que es la 
Diócesis de..., cede de la  residencia  
del Obispado de San Luis. El mismo 
está catastralmente identificado como 
Parcela 13;  subparcela 31 y 33 
manzana Nº  84 y corresponde al 
Plano de Mensura  Aprobado por 
Catastro 1/216  del año 83; con una 
superficie de 2085 metros cuadrados y 
6 decímetros cuadrados, ante lo cual 
se solicita a los compañeros 
diputados, el acompañamiento en la 
votación afirmativa de este proyecto de 
Ley.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputada 
Graciela Corvalán.  
Diputado Cacace, tiene la palabra.  

Sr. Cacace: Gracias presidenta.  Creo  
presidenta, que nuestro régimen 
democrático en el que vivimos y la 
modalidad se basa en buenos 
principios y dos pilares que son: el de 
la Libertad de Cultos y también el de la 
separación entre la Iglesia y el Estado. 
Esto es que cada uno de nuestros 
ciudadanos pueda profesar su religión 
libremente sin ninguna intervención del 
Estado, sobre sugerencias, sobre su 
pensamiento, sobre la difusión de sus 
pensamientos o expresión , pero a la 
vez hace su separación entre la 
religión y el Estado ,  abre caminos 
hace coacción de los asuntos de la 
religión y el Estado, sin que el Estado 
intervenga sobre las religiones, 
conduciendo .., desde el gobierno 
unos valores u otros.  
Reconozco que también,  en  el 
espíritu, presidente, de nuestra 
Constitución  de la Nación  Argentina y 
también, la Constitución de la 
Provincia de San Luis, hay una 
preferencia que es otorgada hacia la 
Iglesia Católica, en cuanto a la 

cooperación, sostenimiento y que ya 
se expresa en muchas acciones que 
tiene nuestro gobierno, como es por 
ejemplo,  la Subvención que se presta 
el gobierno de la Provincia a las 
escuelas Privadas , propiedad de la 
Iglesia o las escuelas Católicas y, 
entiendo que eso se hace también, 
con los títulos de cooperación en 
actividad de orden  social. Lo mismo, 
cuando  por ejemplo, la Iglesia no solo 
se  involucra en la educación,  sino  
también en la ayuda a los más pobres, 
por ejemplo, a trasvés de la gestión  
de los Comedores u otras actividades. 
Pero  es distinto, creo,  cuando se trata 
de bienes evidentemente privado de la 
Iglesia o de su jerarquía.  
Ya presidenta, semanas atrás, 
ratificamos  desde la Legislatura una 
donación que el Gobernador  de la 
Provincia había hecho a la Iglesia 
Católica de  cinco terrenos, uno de 
ellos era para la  Obra de Schoenstt, la 
verdad, presidenta, que  vi con muy 
malos ojos, que luego .el Gobernador 
de la Provincia, el Contador Claudio 
Poggi, recibiera la orden de la Unidad 
Cristiana de Schoenstt como pago por 
haber realizado esa donación. Creo 
que las instituciones religiosas no las 
debe usar la Iglesia para compensar 
los favores  que los gobernantes le 
hagan a la Institución, sino en todo 
caso, los méritos que tenga  

Sra. Pte. Mazzarino: Diputado 
Cacace, El diputado Abdala le solicita 
una interrupción.  

Sr. Cacace: Sí, como no.  

Sra. Pte. Mazzarino: Haga uso de la 
palabra diputado Abdala.  

Sr. Abdala: Es simplemente  para 
decirle que desde el bloque PRO, voy 
a dejar de manifiesto que va estar a 
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favor, va votar a favor  de esta 
donación, entiendo, que todo lo que se 
haga por fortalecimiento de las 
Instituciones Religiosas, 
especialmente a la cual uno profesa, 
está consustanciado y, naturalmente, a 
favor de la  Acción Social, que hacen 
los distintos Cleros  en la Provincia de 
San Luis. 
Entiendo que es un comodato, que si 
bien este comodato es un tiempo 
extenso, creo que  no es lo 
suficientemente  sólido para que la 
Iglesia quede tranquila respecto a la 
determinación de los papeles. 
Por supuesto, que también comparto 
que haya donaciones a otros Cleros 
que también tan necesarios son, para 
contener  la acción de la humanidad. 
Nada más que eso señora presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Abdala. Continúe en el uso de la 
palabra diputado Cacace.  

Sr. Cacace: Gracias presidente, le 
agradezco la intervención del diputado 
Abdala, pero creo que expresó una 
posición que tranquilamente lo podría 
haber hecho durante el uso de la 
palabra que le corresponde a su 
bloque, sin haber solicitado 
interrupción   

Sra. Pte. Mazzarino: Perdón, creo que 
yo , me parece que yo me equivoqué 
cuando él había solicitado la palabra, 
porque era para después .  

Sr. Cacace: Ah, bueno está bien, no, 
no hay problema. 
Decía entonces, que de alguna 
manera debemos distinguir  a aquellas 
entidades que son con fines sociales, 
educativos, de ayuda a la pobreza que 
realiza la Iglesia, con las cuestiones 
que son de bienes propiamente 
privados. Me refiero a estos casos, le 

decía presidente, informarle como esto 
de otorgue  a una Institución religiosa 
por haber entregado una donación, y 
así lo hacía contar la propia Agencia 
de Noticias. 
Sin embargo nuestro bloque ratificó 
esas cinco donaciones que hizo el 
Gobernador de la Provincia, ahora  
hay algo que es distinto es esta 
donación, presidenta, se sujeta hoy a 
la participación por el Gobernador de 
la Provincia, por la descripción que 
hiciera la diputada Corvalán  sobre el 
plano, las parcelas, ubicación del 
inmueble , y se trata aquí de la 
residencia del Obispo Diocesano, la 
cual ya está bajo un contrato de 
comodato entre el gobierno de la 
provincia y el Obispado, firmado en 
1989 por el plazo de 99 años, es decir 
si ya un Gobernador de la Provincia 
otorgó un comodato por un plazo 
mucho más extenso que el que 
correspondía  en su mandato, si era de 
cuatro años y le ha otorgado por  90 
años más, ese comodato está vigente, 
presidente, del año 2088 y es para uso 
del Obispo como Residencia. Si el fin 
que tiene esa Residencia es 
precisamente para vivienda, 
educación, funcionamiento de las 
actividades del Obispado, es decir una 
institución de uso y no tiene ningún 
otro fin  patrimonial de 
comercialización del bien y demás, no 
tiene ninguna necesidad de hacerse la 
donación para que se tenga el 
dominio. Y tampoco coincido con el 
diputado   Larrea, que no esté 
consolidado porque  si tiene uso la 
Iglesia hasta el año 2088, está firmado 
y se puede quedar tranquilo la Iglesia 
Católica que hasta el año 2088 que 
Obispo Diocesano va contar  con ese 
bien utilizando para en el 
funcionamiento que le fue previsto en 
el Contrato que le fue firmado por el 
Gobernador  Adolfo Rodríguez Saa 
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Sra. Pte. Mazzarino: Ahora sí le 
concedo la palabra diputado Abdala.  

Sr. Abdala: No, simplemente le quiero 
recordar al  diputado Cacace que la 
Iglesia Católica Apostólica y Romana 
es milenaria,  motivo por el cual pensar 
en un comodato humano de 100 ò 99 
años me parece exigua en función del  
tiempo que para nosotros los católicos 
es tener toda la fe y la esperanza  que 
continuará por miles de años más. 
Nada más presidenta.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Abdala. Siga en el uso de la palabra 
diputado Cacace.  

Sr. Cacace: Gracias presidente, 
nuevamente le agradezco a mi aliado 
político, Bartolomé Abdala, que haga 
comentarios  sobre cada una de mis 
alocuciones. Insisto con el comodato 
ya se cumple el objeto que estaba 
previsto allí en el año 1989 al 2088, 
ceder el uso de ese bien;  creo por 
ende que no hace falta, para esto la 
propiedad  pero bien y por ende no 
coincido con hacer la calificación sobre 
la donación realizada  del señor 
Gobernador. Y con esto presidenta, 
expreso mi posición, el bloque tiene 
libertad de acción respecto así que 
cada diputado expresará su posición y 
su voto.  Gracias.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Cacace. Diputado Foresto tiene la 
palabra.  

Sr. Foresto: Gracias. El diputado 
Larrea va exponer sobre ese proyecto, 
ya que es integrante de la Comisión. 
Gracias.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias 
diputado, tiene la palabra diputado 
Larrea.  

Sr. Larrea: Bien muchas gracias 
Compañera presidenta y Compañeros 
diputados. Yo voy a empezar dando mi 
punto de vista, que es más de carácter  
personal, se trata parcialmente de un 
asunto de conciencia, mis compañeros 
de bloque van a expresar su voto 
según su parecer.  
Yo hasta los 14 años, fui un católico 
practicante, fui monaguillo, aprendí a 
decir las cosas en latín, fui a una 
escuela católica, muchas veces me 
arrodillaron en maíces,  me pegaron 
muchas veces y, mi madre al final 
entendió que no podía ir más a esa 
escuela porque ella no me pegaba.  
Usos y costumbres  de la época, pero 
ahí aprendí algo fundamental, mi 
reino no es mi no es de este mundo 
, mi reino no es el mundo , esto es lo 
que Jesucristo, hace más de mil años 
nos enseñó a todos. Hace 
aproximadamente  15 días estuve con 
un gran católico, de la Iglesia que está 
en el Barrio Eva Perón  y lo felicité  
calurosamente,  por su acción por los 
jóvenes, él estaba ahí impartiendo la 
bendición ahí, donde se va a vender 
alimentos a precios más  bajos, hice 
una intervención hablando de esta  
acción por los pobres, yo comparto 
itinerarios, he compartido casas con 
los curas luchadores, con los curas 
que han defendido  a su feligresía 
como los verdaderos pastores, nombre 
y apellido, Oscar Adolfo Romero, 
Angelelli, Ponce de León, todos 
asesinados, los palestinos, las monjas 
francesas .., no va haber 
interrupciones compañera presidente, 
(Interrupción de diputados), ya me 
voy a referir de inmediato estoy dando 
la fundamentación; ocurre muy a 
menudo, que cuando este diputado 
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fundamenta sus punto de vista, 
aparentemente lo que tiene que dar es 
un reglamento técnico, pero yo no voy 
a dar un reglamento técnico, yo soy 
diputado, yo tengo que explicar cuáles 
son las razones de mi conciencia, 
ustedes tiene la obligación como yo 
tengo la obligación de escuchar que es 
lo que votan, puede ser que no les o 
interese escuchar porque  voto, pueda 
ser que realmente sea tan deficiente el 
trato que uno recibe, que las 
reflexiones, producto de toda una vida, 
la reflexión, producto de la 
acumulación intelectual  de ciento de 
miles de personas que se concentran y 
esta capacidad de una persona, no 
tengan derecho a ser expresadas; y, 
hoy solamente tengo que decir: si vota 
por sí, o vota por no. Yo, creo que esto 
no es lógico  este es el lugar donde de 
las ideas, este es el lugar de debate de 
las ideas; es aquí donde debemos 
crecer, entre otras cosas, no crecemos 
únicamente en la escuela, la 
Secundaria, la Universidad, nuestro 
post-grados crecimos, 
específicamente, en el contacto 
permanente con el pueblo de nuestra 
Nación y de nuestra Provincia; 
crecemos también en este debate. 
Entonces, les pido, por favor, que 
entiendan esta posición y, en todo 
caso, si van a ser nada más que los 
minutos otorgados por el Reglamento, 
tengan la paciencia de escuchar.  
Entonces, volviendo al tema, yo no 
descarto, que haya Curas miembros 
de la Iglesia Católica con altísimas 
condiciones de merito, para ser 
recordados permanentemente; pero, 
yo recuerdo en el futuro , perdón, en 
el pasado, inmediato, si las 
actuaciones de muchos miembros de 
la Iglesia Católica, que no han 
cumplido con su obligación como 
pastores y yo voy a dar los nombres: 
Kayano, Primatesta, Zazpe, Aramburu, 

Laghi y los de mi ciudad que lo 
sacaban de donde fuera, para llevarlos 
a la sepultura, Von Wernich, famoso, 
Mayer. Los Curas que hoy en día 
están condenados a cadena perpetua 
por haber asistido a las torturas. 
Entonces, el merito moral no es de la 
institución realmente; primer critica, la 
institución de la Iglesia Católica, para 
mí, no tiene meritos morales para 
recibir en carácter de donación 
propiedades del Estado Provincial. 
Pero, además vuelvo a pensar en la 
condición de amigos del pueblo dos 
mil metros, con dos mil metros  se 
construyen cuarenta casas de barrio; 
yo, veo todos los días cuando vengo 
para el centro de la ciudad, que este 
Gobierno tiene la propuesta de 
construir trece mil casas, lo he 
señalado permanentemente me 
acuerdo, con el Gobernador  Claudio 
Poggi por su labor constructiva, esas 
trece mil casas para los pobres. Y, yo 
me pregunto, ¿cuál es necesidad 
humana que tiene el Arzobispado, que 
dispone ya de doce mil casas?, y 
rechazo totalmente la idea que la 
iglesia bicentenaria forje , en los 
próximos días todo puede cambiar lo 
que fue bueno antes, puede dejar de 
serlo y es imposible pensar en 
donativos eternos. Fíjense ustedes, 
uno de los modelos  más 
extraordinarios del Mercado de 
Capitales que son los tiempos 
compartidos, no lo dan por vida, lo dan 
por noventa y nueve años; y esto, 
señores del Mercado de Capitales 
muchos saben la mayoría, por 
supuesto, son católicos . Entonces 
no entendemos, ni compartimos la 
razón de que la Iglesia Católica pueda 
disponer en propiedad de algo que 
para sus cultos no necesita, la Iglesia 
Católica no necesita de viviendas de 
dos mil Metros, para que el Jefe 
provincial tenga un lugar muy superior, 
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¡muy superior!, cuarenta veces 
superior al de sus fieles; a vivir 
cuarenta veces mejor , acá hay 
compañeras que manejan los términos 
de Gini , cuarenta veces mejor vive un 
Arzobispo de lo que vive un poblador 
de cualquier lugar pobre de la 
provincia de San Luis. Entonces, ¿por 
qué no ayudamos a la Iglesia Católica 
a que recupere sus orígenes, a que se 
convierta la Iglesia Católica en lo que 
nunca debió dejar de ser?, el lugar de 
los pobres, el lugar de los que sufren, 
en donde se vuelvan a repartir peces 
y panes , donde se curen a los 
enfermos, en vez de constituir a la 
Iglesia Católica en la iglesia de los 
diezmos , en la Iglesia de las 
Cruzadas , en la Iglesia que desarrolló 
el mundo capitalista con estas 

cruzadas, que se plantó el exterminio, 
¡el exterminio de las poblaciones!, 
consideradas heréticas, o sea 
pueblos  

Sra. Pte. Mazzarino: Diputado, tengo 
la obligación de consultarle, el 
diputado Rigau le está solicitando una 
interrupción.  

Sr. Larrea: No se la voy a conceder, 
compañera presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias 
diputado.  
No le concede.  

Sr. Larrea: Entonces, aquellos que no 
compartían esta concepción religiosa 
que, en definitiva, se transformó en 
una concepción  de la propiedad y de 
la guerra eran exterminados aunque 
fueran pueblos pacíficos, o que fueran 
pueblos industriosos. Yo, pretendo una 
Iglesia Católica amiga del pueblo, yo 
pretendo una Iglesia Católica que nos 
ayude a vivir los sufrimientos del 
mundo capitalista , yo prefiero una 

Iglesia Católica que realmente 
entienda que el hombre es el 
hermano del hombre , yo pretendo una 
Iglesia Católica que defienda del 
primero hasta el último los 
mandamientos, sobre todo el de: no 
matar . Queda claro, entonces, que 
esto es realmente, sin lugar a dudas,  
una posición histórica personal y de 
conciencia; pero, no es solamente 
esto, es quitarle el velo , ¡el velo!, que 
tiene la Iglesia Católica de una 
organización piadosa, ¡la Iglesia 
Católica no es una organización 
piadosa!, ¡la Iglesia Católica ha sido 
altamente impiadosa!, ¡lo decimos 
nosotros!, que hemos sufrido 
permanente persecuciones y nos 
hemos encontrado con pastores de la 
Iglesia Católica las .(Interrupciones)  
piadosas que deberían tener  

Sra. Pte. Mazzarino: ¡Silencio!; no 
levante la voz, por favor, diputado. Hay 
cuatro, o cinco que están solicitando la 
interrupción.  

Sr. Larrea: Está bien, entonces que no 
griten, porque yo en esta Cámara no 
grito, yo en esta Cámara tengo la 
posibilidad  de hablar con respeto y la 
necesidad de hablar con respeto. Si 
hay personas, compañeros diputados 
que no les gusta lo que yo digo tienen, 
según los artículos de la Constitución 
Provincial, el derecho de decir 
exactamente lo que quiera después 
que yo termine de hablar, porque si no 
están desconociendo la voluntad 
popular y es normal que aquellos que 
no tengan razón desconozcan la 
voluntad popular. Se me terminó el 
tiempo, siempre cumplidor; agradezco 
a la compañera presidente, y marco 
con claridad mi posición estoy en 
contra que se le ceda un ápice de 
terreno al Obispado de la ciudad de 
San Luis. 
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Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Larrea. 
Diputado Foresto tiene la palabra.  

Sr. Foresto: El bloque Frente para la 
Victoria, siendo respetuoso del 
pensamiento de cada uno de los que 
estamos aquí, en este caso del 
diputado Larrea; nosotros vamos a 
acompañar porque somos católicos 
este proyecto. Quiero dejar aclarado, 
nuevamente, de que somos 
respetuosos de cada uno; pero el 
bloque Frente para la Victoria vamos a 
acompañar este proyecto.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Foresto.  

Sr. Laborda Ibarra: Pido la palabra  

Sra. Pte. Mazzarino: Usted diputado 
Abdala; primero los presidentes de 
bloques; después le doy la palabra. 
Diputado Abdala tiene la palabra.  

Sr. Abdala: Este bloque del PRO, 
quiero ratificar lo que manifesté recién 
que este bloque va a acompañar la 
donación en este sentido y 
revalorizando la importante función 
social de la Iglesia Católica, como los 
demás cleros de la Provincia y de la 
humanidad. En este sentido yo no he 
vivido la infancia del diputado Larrea; 
creo que hay que ser respetuoso, 
digamos, de lo que él puede haber 
vivido, de su pensamiento; pero 
naturalmente quiero dejar claramente 
marcado que no comparto el mismo 
sentido que él manifestó, quiero 
diferenciarme claramente de las 
expresiones de él; creo que el dialogo 
nos une, el dialogo es muy importante, 
no es necesario levantar la voz para 
convencer a la gente y, especialmente 
cuando hablamos de un tema tan 

delicado como es nuestra identidad 
espiritual, que excede, por ahí, lo 
humano. Les pido que nos respetemos 
entre todos y no queramos imponer 
con la voz, lo que no se puede lograr 
con el pensamiento. Muchas gracias, 
señora presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Abdala. 
Diputado Estrada.  

Sr. Estrada: Sí, señora presidente, 
casi que es una intervención 
impensada la mía; usted sabe, señora 
presidente, que la Iglesia fundada por 
el Apóstol Pedro, claro no empieza 
como hoy la conocemos, empieza 
perseguida, empieza en la 
clandestinidad  y en las catatumbas de 
Roma ante la persecución del Imperio. 
A mí, por esa cuestión singular, señora 
presidente, donde tampoco había 
Seminarios formales, como hoy los 
conocemos, no podemos dejar de traer 
a colación y de recordar en esta 
sesión, ya que hablaba un poquito de 
historia el diputado Larrea, a quién 
respetamos mucho en sus 
expresiones; de que la Iglesia Católica 
ha Ordenado Sacerdotes detrás de la 
cortina de hierro en ese Seminario 
clandestino, esa era la dirigencia 
intelectual que respeta el diputado 
Larrea. 
Pero recapitulando lo que venía 
diciendo antes, a mí me dio la 
impresión por un momento, y ahí vino 
mi intervención, no es que no lo he 
querido respetar en su uso de la 
palabra, que él dijo que era o que ha 
tenido trato con Oscar Arnulfo Romero, 
y yo lo que quería preguntarle es si era 
cierto porque me interesaba, no es que 
estuviera de ninguna manera 
proscribiendo ¿El diputado Larrea era 
amigo de Oscar Arnulfo Romero? ¿Me 
pareció escuchar mal?... 
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(Interrupciones del diputado 
Larrea)  

Sra. Pte. Mazzarino: ¿Perdón, usted 
quiere pedir una interrupción? Porque 
sino, entonces, no puede hablar, 
diputado, discúlpeme  

Sr. Estrada: Yo se la doy, porque él 
dice que no pide ni da interrupciones 
Bueno, a mí me pareció por un 
momento, sinceramente, que nos 
mintió con decir que era amigo de 
Oscar Arnulfo Romero, me pareció, no 
sé, si quiere le doy la interrupción para 
que lo aclare. 
Y, por otra parte, proponiendo tanta 
reforma de lo que él quería, y haciendo 
alusión que la Iglesia Católica 
Apostólica y Romana permite la 
Ordenación como Papa de un 
bautizado de su Comunidad, de la 
Iglesia como Madre que es, hasta me 
pareció que tenía intenciones de ser 
un gran reformista de la Iglesia 
Católica y postularse a Papa, el 
diputado Larrea. 
Pero sin embargo, señora presidente, 
quizás acá lo que nos interesa es el 
tema del Dictamen de la diputada, del 
Despacho de Comisión de la diputada 
Corvalán, y es en definitiva, señora 
presidente, el tratamiento sobre una 
Donación, que es un Contrato Civil, 
que en este caso por estar involucrado 
el Estado de la Provincia se convierte 
en una relación jurídica del Derecho 
Administrativo y del Derecho Público, 
por esto requiere nuestra intervención, 
eminentemente, señora presidente y 
estimados Colegas, de esto se trata de 
un sin alarma de un negocio jurídico, 
como dirían los Italianos, y nada más 
que eso. 
Así que, señora presidente, mi 
intervención en esta sesión, y 
puntualmente, se trata que se teste 
todo el discurso ofensivo a la Fe 

Católica, de los diputados acá 
presentes que son Católicos, de la 
sesión, en el Diario de sesiones, lo que 
ha dicho en definitiva el diputado 
Larrea es ofender la Fe Católica, y yo 
le voy a pedir por mandato expreso de 
mi bloque que se teste la alocución del 
diputado Larrea en relación a la Iglesia 
Católica.  Gracias, señora presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias, 
diputado. 
Lo que se considere ofensivo se testa 
sin que se solicite ¿Usted está 
solicitando que se teste toda la 
alocución del diputado?  

Sr. Estrada: La tres cuarta parte de 
las palabras del diputado Larrea.  

Sr. Larrea: Pido la palabra, señora 
presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Diputado Larrea: 
haga uso de la palabra, brevemente.  

Sr. Larrea: No estoy pidiendo 
interrupción, pido la palabra.  

Sra. Pte. Mazzarino: Pero entonces 
tiene que esperar a que hable el 
diputado  

Sr. Larrea: Cuando me corresponda el 
orden, voy a hablar.  

Sra. Pte. Mazzarino: Muy bien. 
El diputado Estrada ha planteado una 
moción.  Para poder avanzar en el 
tema hay que votar, porque él está 
planteando el testar gran parte de la 
alocución del diputado Larrea.  

Sr. Cacace: Discutamos la moción.  

Sra. Pte. Mazzarino: ¿Discutamos o 
votemos? Porque se vota la moción.  
Votémosla antes de votar el tema de 
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fondo (Interrupciones de los 
señores diputados) 
Vamos a proceder a votar 
(Interrupciones de los señores 
diputados) Las mociones se votan 
inmediatamente se realizan, por eso 
estamos proponiendo la votación 
(Manifestaciones de los señores 
diputados) Vamos a apartarnos del 
Reglamento, diputados, y vamos a 
proceder a votar la moción que hizo el 
diputado Estrada.  Sírvanse votar.  
(Manifestaciones de los señores 
diputados)  
-Así se hace-  

Sr. Secretario Alume Sbodio: 
¿Diputada Mazzarino, diputado 
Abdala, diputada Corvalán, diputado 
Fara? Hay diputados que no han 
votado (Manifestaciones de los 
señores diputados) Hay diputados 
que no han emitido su voto 
(Manifestaciones de los señores 
diputados) Si están en el recinto 
tienen que votar (Manifestaciones 
de los señores diputados) La 
Cámara es soberana, diputado, se 
está apartando del Reglamento la 
solicitud de moción, se aparta del 
Reglamento quien es soberana 
¿Quién es soberana?... 
(Manifestaciones de los señores 
diputados)   

Sra. Pte. Mazzarino: A ver, diputado, 
cállese la boca y déjeme hablar 
(Interrupciones) Cállese, diputado. 
Acabo de decir que nos apartamos del 
Reglamento, como ustedes están 
vociferando no escucharon, y estamos 
votando (Manifestaciones de los 
señores diputados) Bueno, es lo 
que dije, diputado, y usted como está 
hablando no puede escuchar, mire lo 
que dice la pantalla.  Hablan varios 
diputados a la vez, (Inaudible)  

Sra. Pte. Mazzarino: La votación ha 
resultado ha resultado 20 a 1. 
Perdón, diputado Rigau, usted está 
trasgrediendo todas las normas que 
están establecidas en el Reglamento 
Interno. Retírese o quédese a debatir. 
Tiene la palabra diputado Laborda 
Ibarra.  

Sr. Laborda Ibarra: Bueno voy hacer 
uso de la palabra. Yo siempre fui  de la 
idea de dar pelea, mi bloque ha 
decidido retirarse, yo voy a dar pelea 
porque he escuchado. Acá me han 
votado para que de pelea y la voy dar 
aunque me quede solo.  
Primero voy a fijar mi  posición, estoy 
en contra de testar lo que dice 
cualquier  diputado, así sea insulto, 
porque muestra lo que es cada uno, si 
uno grita que se banque los  gritos, si 
uno insulta que se banque los insultos, 
así es la democracia, yo prefiero la 
democracia de los insultos, de los 
gritos y no el silencio de  los 
sepulcros , como decía en época de 
la dictadura, o sea primer tema, estoy 
en contra de testar lo que ha dicho el 
diputado Larrea, es más le voy a 
contestar.., yo no comparto eso de no 
dar las interrupciones  porque el 
ámbito   de es  este recinto, es un 
Parlamento donde se debaten las 
ideas. 
Se olvida, primer  tema, el diputado  
Larrea, es un diputado del Partido 
Comunista , que  lo dije es del 
comunismo, se olvida que la principal 
Sede del Comunismo, que fue Kremlin, 
era una Iglesia y se la quedaron, eso 
no lo sabe Larrea, pero se va, por eso 
yo sostengo eso de pararse e irse. No 
lo comparto, porque cuando uno habla 
cree que dice la verdad, pero se olvida 
el Kremlin, sede principal del 
Comunismo,  era una Iglesia de San 
Petersburgo   y los comunistas la 
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tomaron y la sacaron para ellos. Por 
eso ahora  cuando dicen: che el 
Estado  Provincial va donar un terreno, 
no que terreno, no jamás y ellos se 
quedaron, los Comunistas se 
quedaron con una Iglesia , (Se 
retiran del recinto algunos 
diputados) se van por eso y bueno 
Segundo: El Papa, Jefe de la , Iglesia 
Católica, el Papa Argentino, el que la 
abraza a la Cristina, el Comunismo 
está en alianza con los Kirchneristas, 
que lástima que se fueron, cinco viajes 
ha hecho para ir a chuparle las 
medias al Papa , a sacarse la foto  Y, 
ahora en alianza los Comunistas con 
los Kirchneristas, y, ya  no sabe qué 
hacer para sacarse la foto con el Papa, 
van al Vaticano, y ahora van a volver 
al Vaticano para seguir chupando las 
medias al  Papa. Y, ahora no los 
cristianos, los católicos  minga que le 
van a donar un lote , sin embargo  se 
arrodillan por una foto con el Papa. 
El Papa, Cuba el país número uno del 
comunismo, por nombrar uno, Cuba, el 
Papa intervino para que los Yanquis  le 
levantaran el bloqueo, tan es así que 
Raúl Castro, el hermano de Fidel, dijo 
que quería hacerse  católico  
Cristina ha ido cinco veces al Vaticano 
y estamos ¡ hoy, pueda ser que le 
regalamos un lote ! nos estamos 
rindiendo con los católicos. Repito el 
Kremlin  sede principal de los 
Comunistas, la Iglesia de San 
Petersburgo, lo que pasa que acá 
tienen mala memoria o los Comunistas 
son ficción.  Nada más.   

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias, 
diputado Laborda Ibarra. 
Si ningún otro diputado hace uso de la 
palabra  

Sr. Estrada: Presidente, podría 
corroborar si hay quórum  

Sr. Laborda Ibarra: Y, me olvidé de 
algo Zannini , ¡comunista el 
Zannini !  

Sra. Pte. Mazzarino: Tenemos 
quórum, así que, podemos votar. 
-Así se hace.-  

Sr. Secretario Alume Sbodio: 
Diputado Abdala; diputada Corvalán; 
diputada Mazzarino: les consulto por 
su voto.  

Sra. Pte. Mazzarino: Aprobado por 
Unanimidad, con el voto afirmativo de 
los señores diputados, se le ha dado 
Media Sanción al presente proyecto de 
Ley, pasa al Senado para su revisión.  

-6- 
-Despacho N° 18/15-Mayoria.-  

Sra. Pte. Mazzarino: Vamos ahora a 
tratar el proyecto referido a: Declarar a 
la localidad de Concarán como Capital 
del Deporte de la provincia de San 
Luis. Expediente N° 001-Folio146-Año 
2015 
Tiene la palabra diputado Elías.  

Sr. Elías: Gracias, señora presidente. 
Bueno, en primer término agradezco a 
la Comisión de Deporte la deferencia 
de haber podido tratar este proyecto, 
evaluarlo y emitir un Despacho de 
Comisión.  
Perdone, señora presidente, no 
correspondía darle el pase a la 
diputada Fernández.  

Sra. Pte. Mazzarino: Está correcto lo 
que acabo de hacer, haga uso de la 
palabra.  

Sr. Elías: Gracias, señora presidente. 
Vuelvo a decir, le agradezco a la 
Comisión de Deporte de la Cámara, 
por haber tratado y evaluado este 
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proyecto y emitir este Despacho de 
Comisión favorable; porque hay 
momentos importantes en la vida de 
nuestras localidades y por supuesto 
Concarán y por supuesto, Concarán 
en muy pocos días festeja sus 157° 
Aniversario, 157 años de vida. Y, que 
mejor relacionar que este momento en 
la historia de Concarán  otro hecho 
importantísimo como es el compromiso 
de todos los habitantes con la práctica 
de la actividad deportiva. 
Desde hace muchísimos años la 
localidad de Concarán es cuna de la 
práctica, diversas disciplinas 
deportivas por parte de Instituciones 
Intermedias, Clubes, Instituciones 
Educativas de vecinos y particulares. A 
través del pasa del tiempo hemos 
podido observar  de las múltiples 
disciplinas  deportivas que se practican 
muchas veces son realizadas 
profesionalmente bajo la figura de 
alguna federación, lo que le falta más 
desarrollo de las mismas y otras  son 
realizadas en forma ,  pero ninguna 
de ellas ha menguado su práctica a 
través de tiempo; vemos a la fecha 
esas disciplinas deportivas no 
solamente continúan en forma 
periódica, sino que se van sumando a 
estas permanentemente y van 
surgiendo nuevas prácticas  de 
distintos deportes a la par de lo que ya 
se viene practicando. Creemos justo  
reconocer los logros progresivos de 
nuestro pueblo, aquellos que ya no 
nos acompañan en vida, los que viven 
en la etapa de la tercera edad, los muy 
mayores y también en la actualidad 
crear semilleros de deportistas 
nucleados en Instituciones en forma 
individual a nombrado la actividad 
deportiva en general, constituyéndose 
además en individuos convocantes a 
que muchos jóvenes de nuestra 
localidad y el resto de la provincia, hoy 
adopten la práctica  de algún deporte, 

como estilo de vida, obviamente esta 
reseña habla del antaño, pero ha 
hecho eclosión de la mano de la 
política deportiva, abarcatíva que ha 
promocionado el Gobierno de la 
provincia con la realización de los 
Juegos Deportivos Integración y 
Amistad, desde el año 2012 hasta el 
año 2014, bajo el Gobierno del 
contador Claudio Poggi. Esta política 
que ha permitido la participación en 
todo el territorio provincial de aquellos 
que sienten y viven la práctica de 
algún deporte, especialmente, por 
supuesto, quienes integran o 
participan de las escuadras deportivas 
de los establecimientos educativos. 
Entonces, creo que es justo reconocer 
lo que ha sido un logro para toda la 
comunidad de Concarán, en este caso 
en el periodo 2012, 2013 y 2014, como 
fue lograr por parte de los alumnos 
que corresponden al Colegio N° 26 
Gobernador Elías Adre de Concarán 
como Campeones de las tres copas 
por las cuales se ha participado en 
estos periodos que mencioné. 
Los alumnos de la Escuela Elías Adre, 
comenzaron en competencias de 
olimpiadas del Valle del Conlara, en 
donde la disciplina fue, la disciplina 
base fue el Atletismo, donde se 
consagraron Campeones en más de 
una oportunidad. Luego, se generó un 
proyecto Deportivo Educativo tratando 
de acrecentar y potenciar las 
capacidades deportivas de los 
alumnos; entonces se comenzó a 
abarcar otras disciplinas deportivas 
como Hambol; atletismo; hockey y 
gimnasia artística. Esto hace que se 
pudo, que se haya podido marcar la 
diferencia en los Juegos 
Intercolegiales de la Edición 2012 y los 
coronó campeones logrando la 
premiación impuesta por el Gobierno 
de la provincia de San Luis de una 
construcción de un Polideportivo de 
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1.700 metros cuadrados que fue 
inaugurado. Lo cual los dejo muy 
motivados para la Edición 2013 donde 
se doblo la apuesta, participando con 
un 60% de la matrícula compitiendo, 
obviamente, con el compromiso y el 
aporte de los Profesores de Educación 
Física, responsables de apuntalar esta 
actividad por ex alumnos, padres y 
docentes de la institución. 
Se consiguió coronar nuevamente 
Campeón a Concarán como Bi-
Campeón en los Juegos 
Intercolegiales ya en el año 2013, con 
una premiación sorprendente y muy 
valorada por toda la comunidad de 
Concarán, como es la construcción, 
que se está ejecutando de una pileta 
semi-olímpica cubierta y climatizada. 
Y, hoy también se correspondió a los 
docentes con un viaje al exterior para 
su capacitación y gestión deportiva y la 
entrega de equipamientos deportivos. 
Y, no saliendo del asombro de este 
potencial logrado del 2013, se 
comenzó a competir en la Edición 
2014, en donde se llega pasar a la 
etapa provincial con dos equipos de 
los cuales 8 eran de la disciplina de 
Hambol. 
Nuevamente se puso a Concarán en lo 
más alto del deporte escolar y se logró 
el Tricampeonato de estos Juegos 
Interprovinciales, Integración y 
Amistad. El premio esta vez para la 
alegría de todo Concarán y de la 
Región fue la promesa de la 
construcción de una Pista de Atletismo 
con piso sintético, que posiblemente 
puede ser trasformada en un centro de 
entrenamiento deportivo. Creo que 
esto es la base del reconocimiento que 
se quiere hacer a Concarán, y como 
digo, esto hace eclosión, en esta 
oportunidad; pero no se debe dejar de 
reconocer también distintas 
actividades del ámbito deportivo, como 
es tener desarrollando su actividad 

nuestra localidad a una Escuela de la 
Federación Internacional de Taekwon-
do, un atleta como Walter Zavala que 
comenzó con la práctica de atletismo a 
los 10 años y hoy está entrando bajo 
las ordenes  de entrenadores de la 
Selección Argentina de Fondo y Medio 
Fondo y ha conseguido logros 
importantísimos, como es estar tercero 
en el ranking argentino en el año 2012, 
segundo en el ranking argentino del 
2013 y  primero en el ranking argentino 
del año 2014 representando a 
Concarán y a toda la provincia de San 
Luis, e inclusive a nuestro país en 
Torneos Internacionales en Chile, 
Uruguay, Paraguay, Brasil, Bolivia, 
España, Italia, Ecuador y en 
Marruecos. La historia de los Clubes 
de Futbol de Concarán, Club Atlético 
fundado en 1937, logrando  el hecho 
histórico equipo de ser el 1º equipo del 
interior de la Provincia  y salir 
campeón de la Liga Sanluiseña de 
Futbol en el año 2002 y logrando un 
Bi Campeonato en el año 2003, el 
Club Sportivo Dolores de B.A.P., que 
está próximo a cumplir 100 años de 
vida. Y, asimismo muchísimas 
disciplinas deportivas  que se 
expusieron como fundamento  para 
pedir la aprobación de este proyecto y 
que, lamentablemente, el tiempo 
asignado no me permite hacer 
conocer; pero en base a esta 
propuesta solicito a los diputados 
presentes aprueben afirmativamente 
declarar a la localidad de Concarán 
como localidad destacada en el 
deporte en los períodos 2012, 2013 y 
2014 por los logros obtenidos. 
Muchísimas gracias, señora 
presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias 
diputado. 
Diputado Abdala tiene la palabra.  
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Sr. Abdala: Gracias, señora 
presidente; en primer lugar felicitar a la 
localidad de Concarán, yo 
personalmente voy a acompañar esta 
decisión, creo que es muy justa, 
especialmente reconociendo la 
actuación que tuvieron los chicos 
intercolegiales, en donde se lograron 
consagrar campeón al fin de manera 
consecutiva. Quiero, especialmente 
manifestar como miembro de la 
Comisión de Deportes en este 
tratamiento en su más sana expresión 
el diputado Elías, quiero agradecer a la 
Comisión de Deportes, pero quiero 
dejar aclarado y realmente, bueno, me 
parece algo extraño que este proyecto  
haya ido solamente a Legislación 
General y no haya ido a la Comisión 
de Deportes; le pido, en lo sucesivo,  a 
Secretaría que envíe los Expedientes 
al lugar más indicado, 
independientemente que voy a votar a 
favor y les pido a los compañeros de la 
Comisión de Deportes que lo hagan en 
el mismo sentido. Gracias, señora 
presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputado 
Abdala. ¿Algún otro diputado desea 
hacer uso de la palabra?. Cierra el 
debate la diputada Mónica Fernández.  

Sra. Fernández: Gracias, señora 
presidente; me resta felicitar a los 
competidores, a los padres a todo el 
personal que está involucrado en el 
cuerpo de Profesores, por supuesto, al 
Gobierno de la Provincia de San Luis 
que incentiva a todos los rincones de 
la Provincia a los niños a participar en 
estos juegos que ha proyectado en su 
Gobierno. Así que nuevamente felicitar 
a la localidad de Concarán por 
alcanzar estos logros. Muchísimas 
suerte y, por supuesto, seguir 
incentivando y seguir con este mismo 
propósito que realmente son 

destacados en la provincia de San 
Luis. Muchas gracias.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias diputada 
Mónica Fernández. Si ningún otro 
diputado desea hacer uso de la 
palabra. 
Vamos a proceder a votar, habíamos 
cerrado el debate con la diputada; 
sírvanse votar.  

Sr. Secretario Alume Sbodio: 
Diputado Abdala, ¿le consulto por su 
voto?, diputada Blumencweig, 
diputada Corvalán, diputado Estrada, 
diputada Fernández, diputado Jurado, 
diputado Magallanes, diputada 
Mazzarino, diputada Ruíz de Miranda. 
-Así se hace-  

Sra. Pte. Mazzarino: Aprobado por 
unanimidad.  

-7- 
DESPACHO 19/15   

Sra. Pte. Mazzarino: continuamos con 
el tratamiento del Sumario. Vamos 
ahora al proyecto de Declaración, 
referido a: que vería con agrado que el 
Poder Ejecutivo disponga la creación 
de un espacio cultural Teatro 
Multifunción Teatro-cine Auditorio para 
la localidad de San Francisco del 
Monte de Oro. 
Tiene la palabra el diputado Alume.  

Sr. Alume: Gracias, señora 
presidente; con este proyecto 
queremos sumarnos a la iniciativa del 
pueblo de San Francisco de hombres, 
mujeres, chicos y grandes  por un 
espacio cultural multifunción Teatro-
Cine-Auditorio, ¿por qué esta iniciativa 
de San Francisco?; San Francisco 
tiene una rica historia educativa y 
cultural entrelazada en toda su 
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historia, con un renacimiento y adquirió 
una mayor fuerza a partir del paso de 
Sarmiento, allá por el año 1825 donde 
él impartió enseñanza en ese ranchito 
histórico , que fue declarado 
Monumento Histórico en el año 1941. 
Si bien ante la llegada de Sarmiento, 
existía en San Francisco la enseñanza 
a través de un Maestro designado por 
el Obispado de Chile, ochenta años 
antes. Pero realmente el paso de 
Sarmiento es el que produjo este 
renacimiento, este resurgimiento de 
las expresiones culturales y artísticas a 
través de la pintura, el teatro, es que a 
partir de esos años San Francisco fue 
expresándose culturalmente a través 
de distintas expresiones y distintos 
tipos de escuelas y que vienen a partir 
de la llegada de Sarmiento, fueron 
produciéndose en San Francisco que 
fue un ejemplo cultural, no solamente 
en la Provincia sino en el país a través 
de distintas escuelas, una escuela 
digital, escuela de niños, escuela de 
damas a través de las distintas 
Comisiones de Fomento. Pero, en el 
30 es que existe un resurgimiento de 
lo que es la etapa cultural que se daba 
a través de la Escuela Normal Mixta, 
escuela que fue creada escuela 
Monumento, fue creada 
específicamente por el paso de 
Sarmiento en el Valle de Chispon que 
es San Francisco, ¿qué paso?, es 
decir en esta época hubo no 
solamente expresiones en las 
escuelas sino hubo y a través de 
emprendimiento privados, existía una 
confitería y existía el club social donde 
se manifestaba el pueblo a través de 
compañías teatrales y de allí se 
extendía a los distintos pueblos de la 
Provincia. Este rico historial cultural y 
educativo, que fue producto del motor 
la escuela, es decir lleva aquí, en este 
momento, ha existido en San 
Francisco un crecimiento demográfico, 

un crecimiento turístico por la 
infraestructura creada por el Gobierno 
de la Provincia con el Dique de Las 
Palmeras, el asfalto que une San 
Francisco- Carolina, incorporándose al 
circuito amplio de turismo ha producido 
una gran inversión de tipo privado, y 
esa inversión de tipo producido es que 
se ha producido este crecimiento, San 
Francisco ha llegado a tener al día de 
hoy, que ofrece al turismo novecientas 
camas entrando por detrás de Merlo y 
Potrero de Los Funes estaría en un 
tercer lugar por la capacidad hotelera 
que tiene. Esto hace que más allá de 
las medidas culturales, necesita otro 
tipo de atracción es el teatro, el centro 
cultural donde puedan expresarse, es 
decir, no solamente teatro sino la 
pintura, la poesía, hechos que en la 
historia de San Francisco están 
marcados. 
Por eso, señora presidente ¿Por qué 
San Francisco necesita un espacio 
cultural? Primero, por esa rica historia 
cultural y educativa que ha tenido y, 
segundo, por este crecimiento y esta 
inversión privada que se ha producido 
a consecuencia del crecimiento de 
nuestra Provincia y ser una Provincia 
con una expectativa dentro del 
contexto de las Provincias que 
integran la Nación; es decir que San 
Francisco no quiere quedar aparte de 
ese crecimiento, no quiere quedar 
aparte de esta cartelera cultural y 
teatral que tiene la Provincia, sino 
incorporarla a través de este espacio 
físico que estamos pidiendo, de la 
Creación de un Centro Cultural, es 
decir, donde se puedan expresar todo 
estos tipos de culturas. 
Por eso, señora presidente, este 
proyecto que viene a acompañar esta 
iniciativa del Pueblo de San Francisco 
por un Espacio Cultural Multifuncional, 
Teatro, Cine y Auditorio, lo queremos 
volcar en el día de hoy en este recinto; 
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es decir cuenta de un articulado, que 
en su primer artículo dice que: 
Art. 1°.- Vería con agrado que el 

Poder Ejecutivo Provincial dispusiera 
la Creación de un Espacio Cultural 
Multifunción Teatro-Cine-Auditorio 
para la localidad de San Francisco del 
Monte Oro, con una infraestructura y 
equipamiento adecuado, abierta a 
todas las manifestaciones artísticas de 
la Comunidad y alrededores.- 
Art. 2°.- Regístrese, Comuníquese al 
señor Gobernador de la Provincia, al 
Ministerio de Cultura, al Ministerio de 
Obras Públicas, Municipalidad de San 
Francisco del Monte de Oro, a la 
Comisión Pro-Espacio Cultural 
Multifunción Teatro-Cine-Auditorio 
para San Francisco del Monte de Oro. 
Nada más, señora presidente.  Me 
gustaría, si no hay alguna expresión, 
que ponga a consideración del 
Cuerpo.  

Sra. Pte. Mazzarino: Gracias, 
diputado Alume. 
Vamos a verificar el quórum. 
-Así se hace-  

Sra. Pte. Mazzarino: Vamos a votar el 
proyecto de Declaración fundado por 
el diputado Alume, que vería con 
agrado que el Poder Ejecutivo 
disponga la Creación de un Espacio 
Cultural Multifunción Teatro-Cine-
Auditorio para la localidad de San 
Francisco del Monte de Oro. 
-Así se hace-  

Sr. Secretario Alume Sbodio: 
¿Diputada Corvalán, diputado Gauna, 
diputado Peralta, diputada Mazzarino, 
diputada Ruiz de Miranda: les consulto 
por sus votos? 
-Hay asentimiento-  

Sra. Pte. Mazzarino: Aprobado por 
Unanimidad. 

Con el voto afirmativo de los señores 
diputados, pasa a la Secretaría 
Legislativa para hacer las 
comunicaciones que corresponden.  

-8- 
-LICENCIAS-  

Sra. Pte. Mazzarino: Tiene ahora la 
palabra el Secretario Legislativo para 
que informe sobre el tema Licencias.  

Sr. Secretario Alume Sbodio: Han 
solicitado Licencia para la sesión 
ordinaria del día de la fecha: -Por 
Razones Particulares: el diputado 
Ceballos, el diputado Alberto Cuello, el 
diputado González, el diputado 
Haddad, la diputada Lobos Sarmiento 
y la diputada Blanca Pereyra.  

Sra. Pte. Mazzarino: Les solicito se 
manifiesten si corresponde otorgar las 
Licencias Con Goce de Dieta. 
-Así se hace-  

Sr. Secretario Alume Sbodio: 
¿diputada Corvalán, diputada 
Mazzarino, diputado Magallanes, 
diputada Ruiz de Miranda, diputado 
Peralta: les consulto por sus votos? 
-Hay asentimiento-  

Sra. Pte. Mazzarino: Aprobado por 
Unanimidad.            



CIERRE  DE LA SESION    

-9- 
-CIERRE DE LA SESIÓN Y ARRÍO 

DEL PABELLÓN NACIONAL-  

Sra. Pte. Mazzarino: En 
consecuencia, habiéndose tratado 
todos los temas  

Sr. Estrada: Pido la palabra, señora 
presidente.  

Sra. Pte. Mazzarino: Diputado: haga 
uso de la palabra.  

Sr. Estrada: Debido a que el diputado 
Foresto abandonó la sesión, yo le 

quería pedir autorización para bajarla 
yo ¿Podrá ser?  

Sra. Pte. Mazzarino: ¡Con mucho 
gusto, diputado! 
En consecuencia, habiéndose tratado 
todos los temas, se levanta la sesión.   
Previamente invito al señor diputado 
Estrada a arriar el Pabellón Nacional. 
Muchas gracias. 
-Así se hace siendo las 13.02 Hs.-        
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